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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Wirtschaft, 

Tourismus und Kultur 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.10.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:25 Uhr 

 Ort, Raum: Stadtbibliothek, Königstraße 4 

Sitzungsnummer: WTK/006/2020 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Christine Dyrba  
 Stadtvertreter/in 
Herr Christian Hameister  
Herr Peter Scholz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Christina Wiencke-Gilbrich  
 Verwaltung 
Frau Petra Götz  
Herr Alexander Schenk  
Frau Susanne Westphal  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Ulrike Habeck  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzungen vom 26.08.2020 und 

17.09.2020 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 13   Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV  M-V  § 31 Abs. 3 
 14   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und Beschlussfähigkeit 
 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird festgestellt. Der Ausschuss ist mit 4 Anwesenden be-
schlussfähig.  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht gestellt.  

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzungen vom 26.08.2020 

und 17.09.2020 
 

Die Sitzungsniederschrift vom 26.08.2020 wird angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
 
Frau Dyrba beantragt eine Änderung zur Niederschrift vom 17.09.2020 
 
Seite 6 der Niederschrift, 4. Absatz: Korrektur Schreibfehler 
 
Statt „Beschlussvorschlag: 174/19730/3“ „Beschlussvorschlag: 174/19/30/3“ 
 
Mit dieser Änderung wird die Sitzungsniederschrift vom 17.09.2020 angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0  

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Frau Götz berichtet: 
 
Bezogen auf die Anfrage „Hinweisschild für Radfahrer zum frühzeitigen Wechsel der Straßenseite in 
der Hamburger Straße Richtung Vier“ gibt es folgende Information:  Die Verkehrsbehörde des 
Landkreises Ludwigslust-Parchim hat sich die Situation in der Hamburger Straße angesehen und 
empfohlen, das Zz 1022-10 (Radverkehr frei) in der Hamburger Straße am rechten Gehweg in Rich-
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tung Vier nach der Einmündung Schützenstraße zu entfernen. Dafür wird das Zz 1022-10 am linken 
Gehweg an der Einmündung Hafenplatz in Fahrtrichtung Vier angebracht. Das bedeutet, dass hier 
Radfahrer zukünftig erkennen müssen, dass entweder die Straße oder der Gehweg auf der anderen 
Seite zu benutzen ist. Zusätzlich werden an den Kreuzungsbereichen Radwegfurten eingerichtet. 
Die Verkehrsrechtliche Anordnung ging Ende September ein und wird entsprechend der Vorgaben 
umgesetzt. 
Zum ISEK finden in der Verwaltung Vorbesprechungen zur Organisation statt.  
Für das Projekt „Boizenburg – unglaublich - real“ wurden aus dem landeseigenen Städtebauförder-
programm 87.000 € in Aussicht gestellt. 
Die Information über die beantragte Förderung aus Mitteln der Gemeinschaftsaufgabe „Verbesse-
rung der regionalen Wirtschaftsstruktur“ – Wirtschaftsnahe Infrastrukturmaßnahmen - steht noch 
aus. 
Frau Götz vermittelt einen bildhaften Eindruck des Erlebnisraums, der durch Boizenburg – unglaub-
lich – real gestaltet werden soll. Die dargestellten Elemente dienen dabei nur als Beispiel. Sie wur-
den ausgewählt, weil sie für diese Darstellung geeignet waren. 
Frau Götz weist auf den ADFC-Fahrradklima-Test hin. Bis zum 30. November 2020 können Radfah-
rerinnen und Radfahrer in ganz Deutschland die Radverkehrsbedingungen in ihren Städten und Ge-
meinden bewerten. Die Ergebnisse stellt der ADFC gemeinsam mit dem BMVI im Frühjahr 2021 der 
Öffentlichkeit vor. Ausgezeichnet werden die fahrerfreundlichsten Orte nach sechs Einwohner-
Größenklassen sowie diejenigen Städte und Gemeinden, die seit der letzten Befragung am stärks-
ten aufgeholt haben. 
 
Herr Schenk freut sich über die Einladung und berichtet gern über seine Arbeit. Zurzeit läuft die Aus-
stellung „Wende an die Wände“. Diese wurde gut angenommen und läuft noch bis 30.12.2020. 
Aktuell wird der Herbstmarkt vorbereitet, dieser darf unter besonderen Auflagen in der Zeit vom 
16.10-18-10.2020 stattfinden. Zu beachten sind die geltenden Hygiene und Abstandsregelungen. 
 
Der Weihnachtsmarkt kann auf Grund der Corona-Auflagen in diesem Jahr nicht stattfinden. Jetzt 
wird nach Alternativen gesucht, der Stadt weihnachtliche Atmosphäre zu verleihen. Herr Schenk 
bedauert, dass zahlreiche seiner für dieses Jahr angedachten Ideen/Planungen nicht realisierbar 
sind. Am 06.12.2020 soll jedoch eine Kabarettveranstaltung (Weihnachtsspezial) stattfinden. Es gab 
Gespräche hinsichtlich der Durchführung eines Krippenspiels sowie Gottesdienste im Freien. Denk-
bar sind auch Konzerte am Weidenschneck in der Adventszeit. 
 
Herr Hameister unterbreitet den Vorschlag, ein Boizenburger Weihnachtswandern durchzuführen, 
so könnte ein attraktives vorweihnachtliches Angebot für Familien und Kinder entstehen. 
 
Herr Schenk zeigt sich für derartige Vorschläge offen. Ideen können gesammelt und dann Konzepte 
anhand der Corona-Auflagen ausgearbeitet werden. 
 
Frau Dyrba bedankt sich bei Herrn Schenk für sein Engagement in der jetzt durch Corona für den 
Kulturbereich so schwierigen Phase. 
 
Herr Schenk verlässt die Sitzung um 19:30 Uhr.  

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Es sind keine Einwohner anwesend.  
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zu 6 Anfragen 

 
Herr Scholz fragt nach der Höhe der Fördermittel beim Wirtschaftsministerium zum Projekt „Boi-
zenburg – unglaublich - real“. 
 
Frau Götz informiert darüber, dass zu der im Förderprogramm dargestellten 60%igen Förderung, 
die einer Summe von € 300.000,00 entsprechen würde, die Möglichkeit der Beantragung eines dar-
über hinaus gehenden Fördersatzes genutzt wurde.  
 
Herr Hameister fragt an, ob eine Auszeichnung für Parlamentarier ein größerer Anreiz wäre, beim 
Stadtradeln teilzunehmen? 
 
Frau Götz berichtet, dass im Rahmen der noch ausstehenden Auswertung eine Abhängigkeit der für 
die Auszeichnungen zu bildenden Kategorien von der jeweiligen Struktur der Teilnehmer/innen be-
steht.  
 
Frau Wienke-Gilbrich ist bekannt, dass 30 Fliesen der derzeitigen Ausstellung „Wende an die Wän-
de“ weiter gehen als Wanderausstellung. Was passiert mit den anderen? 
 
Frau Götz antwortet, dass diese käuflich erworben werden können. 
 
Herr Hameister bezieht sich auf den Bericht von Frau Götz zur Anfrage „Hinweisschild für Radfahrer 
zum frühzeitigen Wechsel der Straßenseite in der Hamburger Straße Richtung Vier“. In der jetzt 
durch die Verkehrsbehörde des Landkreises Ludwigslust-Parchim vorgeschlagenen Vorgehensweise 
sieht er keine Verbesserung der derzeitigen Lage.  
Er bittet erneut um Prüfung, ob das Hinweisschild doch aufgestellt werden kann, oder an einer an-
deren Stelle, die eine Anbringung eines Hinweises in einem nicht öffentlichen Bereich zulässt. 
 
Des Weiteren trägt Herr Hameister einen aus seiner Sicht notwendigen Antrag als Grundlage einer 
Beschlussvorlage „Schaffung von grundlegenden Voraussetzungen zur Förderung des Fahrradtou-
rismus sowie Fahrrad- und Fußgängerfreundliche Umgestaltung des Altstadtverkehrs“ vor. 
 
Herr Scholz sieht hier zwar Handlungsbedarf, jedoch sollte die Lösung kostengünstig sein. Gerade 
im Blick auf die neuen Bebauungspläne sieht er derzeit jedoch oberste Priorität beim Schulneubau. 
Dies erfordert sichere Fahrradwege auch für Schulkinder. 
Gleichzeitig macht Herr Scholz aufmerksam, auf die unsichere Zukunft des Gesundheitssystems in 
Boizenburg.  
 
Herr Hameister weist in diesem Zusammenhang erneut auf die Wichtigkeit des ISEK hin. 
 
Frau Götz berichtet, dass in der Verwaltung derzeit Gespräche laufen, um den ISEK-Prozess vorzu-
bereiten. 
 
Alle Ausschussmitglieder bestätigen die Notwendigkeit des von Herrn Hameister vorgeschlagenen 
Antrags zur Beschlussvorlage. Somit soll diese in der nächsten Ausschusssitzung auf die Tagesord-
nung.  

 
 

 
zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
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Die Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her.  
 
 

 
zu 13 Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV  M-V  § 31 

Abs. 3 
 

Frau Dyrba gibt bekannt: 
 
TOP 7:  Zuwendung zur Projektförderung im kulturellen Bereich 
 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
 
TOP 8:  Verkauf von Grund und Boden 
  hier: Gewerbeflächen B-Plan 18 
 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
 
TOP 9:  Beratung und Beschluss 
  Reservierung eines Teilflurstücks 
 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0 

 
 

 
zu 14 Schließen der Sitzung 

 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:25 Uhr.  

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
Susanne Westphal 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Christine Dyrba 
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Ausschussvorsitzende/r 
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